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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Wir berichten über unsere Teleradiologie-Erfahrung zwischen einem Zentrumsspital (ZS) und zwei Regionalspitälern (RS) über ein Jahr für die Befundung notfallmäßig indizierter Computertomographien des Schädels. Die klinische und wirtschaftliche Bedeutung der Teleradiologie und die Akzeptanz durch die zuweisenden Ärzte der RS werden erörtert. Material und Methode: 213 Computertomographien des Schädels bei 202 Patienten im Jahr 2001. Überprüfung der Richtigkeit der teleradiologischen Befunde anhand der endgültigen Diagnosen. Überprüfung, ob und in welches Spital die Patienten verlegt wurden. Den Ärzten der RS wurde ein Fragebogen zur Qualität und Akzeptanz der teleradiologischen Versorgung vorgelegt. Resultate: 18 Patienten (9%) wurden unmittelbar nach der CT notfallmäßig und weitere 24 Patienten (11 %) zu einem späteren Zeitpunkt zur Weiterbehandlung in ein ZS verlegt. 80 % der untersuchten Patienten konnten in den RS behandelt werden. Transportkosten in Höhe von 85 200,- sFr. wurden eingespart. Schlussfolgerung: Die teleradiologische Betreuung von Computertomographien des Schädels im Rahmen der Notfallversorgung verbessert das Patientenmanagement an solchen Spitälern, die nicht durchgehend durch eine eigene radiologische Fachabteilung versorgt werden. Es entfallen zeit-, kosten- und personalintensive Krankentransporte. Vor Ort können in einem angemessenen Zeitraum die Diagnose und damit die Weichen für die weitere Behandlung gestellt werden. Die Teleradiologie wird von den Ärzten der versorgten Spitäler hoch geschätzt und ist für die Versorgung von Patienten mit unklarem neurologischen Status oder nach Schädel-Hirn-Trauma unverzichtbar geworden.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: We report our experience with the teleradiologic service provided by a center hospital (CH) for emergency cranial computed tomography (CCT) in two regional hospitals (RH) during a 12-month period. The clinical and economic impact of teleradiology will be discussed as well as the acceptance by the clinicians of the regional hospitals. Material and Methods: In 2001, 213 CT-scans in 202 patients were performed and reported using teleradiology. Teleradiologic and final medical diagnosis were analysed by the medical reports. The transferral of the patients to a CH and their further treatment were checked. The referring physicians in the RH were questionnaired about the teleradiological support. Results: 18 (9 %) patients had to be urgently transferred to a CH based on the CT findings in the teleradiological reports. 24 patients (11 %) were transferred to a center hospital during further treatment. 80 % of patients were treated in the RH. Conclusion: CT data transfer is reliable and efficient. Teleradiology reduces costs by avoiding unnecessary transport of patients for diagnostic procedures. Teleradiology improves patient management by reducing time from admittance to decide about further treatment. Teleradiology enables rapid selection of the best-equipped center hospital for the management of the patient's disease. Teleradiology is well accepted by the physicians in the RH. In the RH, teleradiology has become an indispensable standard procedure in the emergency diagnostic workup of cerebral trauma patients and in patients with acute unclear neurological symptoms.
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